

EL REGIONAL

SUSCRIPCIÓN

10 cents. semanales

Redacción y talleres:
SAN PASCUAL, 3

DIARIO INDEPENDIENTE, DE CULTURA POPULAR É INFORMACION

Un acorazado para España

El «Diario de la Marina», de la Habana, publica una carta, firmada por «Un cubano», en la que se propone que los españoles residentes en Guba y en las demás Repúblicas de la América latina hagan una suscripción para regalar a España un acorazado.

Propone también que éste se llame «Cristóbal Colón».

El «Diario de la Marina» acoge con entusiasmo la idea.

«Haremos lo posible—dice el citado periódico—. En Cuba tengo la seguridad de que todo será cuestión de empezar, con tal de que se empiece bien, sometiéndola iniciativa a la colonia española, pero dejando que ésta la realice por medio de sus organismos.

A éstos seguirán los de las sociedades regionales, que nunca dieron la callada por respuesta cuando se trató de ensalzar a la nación, y a la de millares de españoles, cada vez satisfechos del resurgimiento de España y de los derroteros que el simpático rey Alfonso ha sabido imprimirle en la política internacional.

No es cuestión de discurrir sobre el precio, ni creo que en este asunto convenga disertar sobre los ocho o diez millones de costo. Se trata de hacerlo; y si acaso nos quedáramos en la recaudación a la mitad de la jornada, no por eso dejaría de ser para España

ña un buen regalo el aumentar su escuadra con un crucero de doce o catorce mil toneladas.»

Patriotismo

Ahora, cuando el soldado ha de ofrecer gustosos su existencia en el campo de batalla, cuando la madre ha de sufrir resignada el dolor de perder a su hijo en la pelea, es cuando la Nación ha de mostrar que siente, cual sintió hasta hoy, la energía bastante para hacerse respetar ante el mundo, no dejando indefensos sus derechos, para no permitir que se manche con el deshonor la Bandera, el símbolo adorado que todos debemos venerar con el amor más grande, con el respeto más profundo.

Qué amargura más acerca se experimenta al saber que hay españoles que no sólo tienen la desgracia de carecer de este sentimiento tan noble que se llama patriotismo, sino que cometen a infamia de dirigirse al pueblo para intentar—¡criminal empeño!—arrancarles del corazón esa virtud redentora y sublime, aconsejándole que maldiga la guerra, que deje las armas de defensoras de la justa causa que en Marruecos reclama el interés nacional, el porvenir de una España próspera y venturosa, para trocarlos por otras que, haciendo la revolución, consiga derribar lo instituido, ¡cómo si fuera posible al alcanzar tal fin, después de tan arseros procedimientos, que indignan y avergüenzan, lograr nada glorioso! Sólo la compasión merecen los así predicados; más los que escuchan pueden ser engañados, porque son ignorantes, y a estos debe-

mos, los que sentimos a la Patria, decirles la verdad, enseñarles que el Ejército defiende en Africa el honor de la Bandera, que el morir en el combate es vivir siempre, que el oponerse a la acción de España, al otro lado del estrecho, es desconocer el bien o maldad, porque precisa ocupar esa costa del Mediterraneo si hemos de responder a nuestras tradiciones y confiar en el futuro.

Una fortuna

Una pobre viuda, la señora John Loo nis, que habita con su hija una vivienda muy modesta, había puesto, para tener en equilibrio una mesa coja, un libro muy viejo, del cual ella no conocía ni el título ni el origen por no haberse fijado en ello nunca.

Hace poco llamó a un librero de viejo para venderle una pequeña biblioteca.

El comerciante no encontró nada que le sirviera, y ya se disponía a retirarse cuando vió el viejo libro sosteniendo la pata de la mesa.

Intrigado, detúvose, cogió el volumen, la examinó, y, con gran sorpresa, comprobó que era un rarísimo ejemplar de la primera edición de «Al Aaraf», de Edgar Poe.

El librero de viejo, en vez de aprovecharse de la ignorancia de la propietaria del libro, le declaró honradamente el valor del mismo, ofreciéndole 10.000 francos por su adquisición.

Ya se puede imaginar el asombro y la alegría de la pobre mujer al encontrarse con tanto dinero de pronto.

LA LECHE Y LA TUBERCULOSIS

La prensa profesional médica ha suscitado repetidas veces la discusión de antiguo sostenida acerca de si la leche puede o no ser el agente transmisor de la tuberculosis.

Frente a los alemanes; sostuvieron hace tiempo los franceses que la tuberculosis bovina era transmisible al hombre. Según tal opinión, por medio de la leche de vaca puede contraerse esa terrible enfermedad.

Y de ahí la prescripción de que cuando no se tenga la seguridad de que una vaca no está tuberculosa, la leche que produce sólo debe tomarse después de someterse a ebullición.

Caso de compatir la opinión francesa, lo mejor sería aconsejar que la leche se tome siempre hervida, pues resulta difícil la comprobación de la tuberculosis en todas las reses vacunas a la producción de leche.

El único medio proconizado como seguro es la aplicación de la tuberculina. La operación es difícil; pero como han de someterse a ella todas las vacas, aun las que parecen más saludables, y lo que es peor, periódicamente, resulta cara y engorrosa la prueba de la tuberculosis en las reses lecheras.

La cuestión sigue ahora planteada en iguales términos que cuando se suscitó. Los médicos alemanes, por punto general, afirman que la tuberculosis bovina no es transmisible al hombre y, por consiguiente; que éste puede sin temor alguno beber la leche obtenida de vacas tuberculosas.

Por el contrario, los médicos franceses defienden en su mayoría la opinión diametralmente opuesta. Muchos datos aducen en apoyo de la misma, que los alemanes procuran refutar, alegando otros que ellos consideran irrefutables. Y ni unos ni otros se dan por vencidos en esa antigua contienda.

Entre los nuevos datos aducidos

por los médicos franceses figura el de que la tuberculosis era poco menos que desconocida en el Japón cuando no se hacía allí consuma de leche de vacas, merced a una muy arraigada costumbre nacional.

Pero cuando los europeos establecieron en aquel país y se empezó a consumir la leche de vaca, apareció allí la tuberculosis que hoy ya ocasiona bastantes víctimas.

Los alemanes niegan la absoluta certeza que a ese hecho conceden los franceses y atribuyen a otras causas el desarrollo de los tuberculosos en el Japón.

Otro argumento nuevo que los médicos franceses aducen en comprobación de sus tesis es el de la frecuencia con que los cerdos danase se veían atavados por la tuberculosis cuando principalmente se les alimentaba con el suero o parte acuosa de la leche resultante después de aprovecharse para otros usos los demás elementos nutritivos que integran ese líquido.

Bastó que el Gobierno danés prohibiera que los cerdos fueran sometidos a ese régimen alimenticio sustituyéndose el suero por el maíz, para que en esa clase de reses no se registraran casos de tuberculosis.

A la vez que la gran mayoría de los médicos alemanes niegan que la tuberculosis bovina sea transmisible al hombre, son muchos los que allí atribuyen a la leche hervida un valor alimenticio muy inferior al de la leche cruda.

Además, algunos médicos alemanes achacan a la acción de la leche hervida el escorbuto infantil o enfermedad de Barlow, afección propia de la primera infancia y que muchos autores la consideran como una forma especial del raquitismo.

Los médicos franceses dicen que esto son exageraciones de sus colegas alemanes, pues con su régimen alimenticio exclusivamente limitado a la leche hervida, puede obtenerse una completa y sana nutrición.

Entre los peligros inciertos que

puede ofrecer a los niños el consumo de leche sometida a la ebullición y el daño innegable-- afirman los médicos franceses que forzosamente produce la leche de una vaca atacada de tuberculosis, no puede ser dudosa la elección.

¿Por cuál de esas dos encontradas opiniones hemos de optar? Me inhibo de formular un juicio categórico. No creo que aún se halle la cuestión suficientemente discutida.

GUIDO LABORDE

EL COMUNICADO DE AYER

Como el comunicado que ayer publicamos encerraba alguna gravedad, en la cual iba envuelta la honorabilidad del guardia de Seguridad, Bernardino Yagües, nosotros, amantes de la justicia, y para que nadie nos tome el pelo (a pesar de que el comunicado pagó a la administración de este periódico los derechos consiguientes) hemos procurado indagar la verdad del asunto a que se refería el individuo Francisco Murcia, resultando que este, molestó de palabra y obra a un individuo que estaba durmiendo en su casa sita en la plaza de Santiago, y la mujer del molestado comenzó a pedir auxilio, a cuyas voces acudió el arriba mentado guardia Bernardino Yagües, invitando al Murcia, que se hallaba embriagado, a que marcha a su casa; pero como insistió con las molestias se vió obligado a hacerle forzosamente abandonar la calle, en su compañía, cayendo el beodo al suelo.

Según nuestros informes lo de la bofetada es una leyenda, propia para ser contada en la China, y no aquí, donde todos nos conocemos.

El Murcia, no requirió el auxilio del guardia, sino que fué una mujer, al ver que tal indivi-

duo molestaba a su marido, que dormía tranquilamente en la puerta de su casa.

NOTAS ORIOLANAS

--En nuestro mercado se cotizan el trigo a 4 pts. vachillo; el maíz a 4 dem y la cebada a 2'50 td.

--Ha regresado de Madrid el joven licenciado en medicina nuestro distinguido amigo D. Manuel Ferrer Sainz.

--Para sus posesiones del campo de la Horadada han salido las distinguidas familias de D. Ramón Garrigós, señora viuda de Calvet y don Francisco Gilí.

--Después de aprobar con brillantes calificaciones las asignaturas que cursaba en la Universidad Central ha regresado de la Corte nuestro distinguido amigo y compañero en la prensa local D. Romualdo Rodríguez de Vera y Romero.

--Se encuentra enfermo aunque por fortuna no de cuidado nuestro particular amigo el joven periodista D. Angel Castelló, al que deseamos un rápido restablecimiento.

--Ayer tarde se celebró con gran solemnidad y mucha concurrencia la procesión del Sagrado Corazón de Jesús de la iglesia de Nuestra Señora de la Visitación (Monasterio de Salesas)

--Esta tarde sale para Alicante el ilustrado poeta oriolano y digno Director de este periódico D. Juan Sansano Benisa.

--Ha sido ascendido a Sargento, el cabo de este destacamento de Seguridad, D. Román Alvarez Castillo.

Le felicitamos muy sinceramente por el ascenso, que creemos muy justo, por su laboriosidad y acrisolada honradez.

--Ha pasado breves días entre nosotros, nuestro buen amigo, D. Fernando Soriano Gómez.

--Por Real Orden inserta en la «Gaceta» de ayer ha sido nombrado

Vocal del Tribunal de idiomas para ingreso en el Cuerpo de Correos el oficial de esta Estafeta D. Aurelio Alonso Pérez.

Nuestra enhorabuena.

--Hemos recibido un programa de los juegos florales que el Ateneo Albacetense, organiza para uno de los días de la feria de aquella capital, que se celebrará en Septiembre. Será mantenedor el notable dramaturgo español D. Jacinto Benavente.

Los trabajos podrán remitirse en la forma acostumbrada al secretario de dicho Ateneo hasta el día 15 de Agosto próximo.

--Se dice, aunque ignoramos hasta ahora el verdadero fundamento de la noticia, que el diestro Juan Belmonte, toreará en esta plaza, del diez al veinte del actual. Se relaciona esta noticia, con la llegada de la Corte, de nuestro particular amigo y socio del Club Festivo, D. José Die Lozada, el cual ha visitado al torero sevillano. Procuraremos informar más veridicamente a nuestros lectores.

--Durante los meses de Julio y Agosto, actuarán de adjuntos en este Juzgado municipal, D. Tomás Brotons Guillén, y D. Juan María, distinguidos amigos particulares, nuestros.

--Se encuentra enfermo aunque por fortuna, no de cuidado, nuestro querido y joven amigo, D. José María Ballesteros Meseguer, por cuyo rápido restablecimiento, nos interesamos vivamente.

Nuestro colega «El Popular», diario alicantino que dirige nuestro estimado compañero D. Eustaquio Tomasetti y Frias, ha publicado un notable extraordinario, con motivo de la corrida de toros del día de San Pedro en la capital. Contiene el nuevo, profusión de grabados, con retratos de personalidades alicantinas, los diestros que lidiaron el ganado y fotografías de éste; vistas de Alicante moderno, pintoresco y monumental; y el texto, selecto, está valorado con notabilísimas firmas formando un número de verdadero mérito artístico, por cuyo éxito literario, felicitamos sinceramente a su director, nuestro querido compañero, el señor Tomasetti.

--Escritura a máquina. Se despachan correspondencias y se hacen copias en esta imprenta.

Nuestros regalos

Cupón

NÚMERO

10

SEGUNDA SERIE

EL REGIONAL

Diario independiente de información y de cultura popular

Los lectores de EL REGIONAL, cuyos nombres están inscritos en las listas de suscriptores, y paguen religiosamente la suscripción, podrán canjear cada serie de «diez cupones», por un número, que será válido para la rifa de una MAQUINA

Singer

con que obsequiaremos a nuestros favorecedores.

Resultará premiado el número que coincida con el del premio mayor de la lotería Nacional, del sorteo de Navidad.

Los cupones podrán ser canjeados en nuestras oficinas, los domingos de 8 a 9 de la mañana,

El suscriptor, que no pueda coleccionar las series, por pérdida algún cupón, podrá recoger en nuestra casa el periódico que le falte, abonando 5 céntimos por ejemplar.

Imp. J. de Sansano Orihuela

ACADEMIA
DE

Matemáticas

San Agustín, 4, pral.

Preparación completa para carreras especiales.

Repaso de las asignaturas de ciencias del Bachillerato para los exámenes de Junio próximo.

Este acreditado centro de instrucción cuya antigüedad de más de veinte años es una garantía para los padres de familia, merece la recomendemos al público y muy en particular a los que se dedican a Telégrafos, únicos que hoy por el servicio militar obligatorio, están exentos de servir en filas.

HOTEL DEL ARAGONÉS

El más antiguo y en que encontrarán los señores viajeros, comodidad y confort. Carruaje a todos los trenes.

Pineda, 24 — TORREVIEJA

Fábrica de envases de hojalata y madera.

Boterío para fabricas de conservas

Estuches metálicos para azafranes, caramelos y pimentón

Almacén de maderas

Francisco Alemán, Litografía sobre metal. — Murcia.

IMPORTANTE — Preparación completa para las oposiciones a Correos por un oficial del Cuerpo Enseñanza de los idiomas francés e inglés.

Informes, en la administración de este periódico.

GRAN SOMBRERERIA
DE

Luis Bellón



Plaza de Cubero, núm. 2
ORIHUELA

Gran colección de sombreros de paja y fieltro para caballeros y niños. Gorras y sombreros de todas clases. Grandes novedades.

Extenso surtido.

Gran economía

AGENCIA MARTINEZ

SERVICIO DE ENCARGOS

La que entrega sus encargos el mismo día y más garantías ofrece. Líneas de Alicante, Murcia, Torrevieja y Cartagena, combinadas para Valencia, Madrid y Barcelona.

Agencia: Don Mariano Mateo

SANTA LUCÍA, 12, ORIHUELA

Juan Sansano IMPRENTA - ORIHUELA

Trabajos tipográficos de todas clases — Especialidad en trabajos comerciales en negro y color

Almacén de Maderas de Antonio María hijo
San Pascual. — ORIHUELA

Grandes existencias en maderas de todas clases y de las mejores procedencias de España, Europa y América, a precios sumamente equitativos.

Compras y ventas al contado. Esta es la casa que más barato vende.

San Pascual. ORIHUELA

Angelina Martizo
Y HERMANAS | MODISTAS

Modistas. — Confección de ropa Tienen el honor de ofrecer a V. su casa y sus servicios; calle de Sa
blanca. — Cores. — Randa dos. Ps. num. 27

Mariano Camora

MECÁNICO

Venta y alquiler de Bicicletas
Cubiertas, Cámaras, Bocinas y Froles — Reparaciones.

Administración de fincas rústicas y urbanas — Representaciones. — Juan Sansano, Orihuela.